
 

Interview de Gemma Hunt, Promotion 2018, en 2e année en business et 
management, à l’Université d’Exeter, en Angleterre. 

 

Pourquoi t’es-tu dirigée vers ce cursus ?  

Tout simplement parce que c’est moi ! Depuis mon stage en entreprise en seconde, j’ai été 
très attirée par le monde du business et ce domaine est très ouvert à un nombre très varié de 
domaines.  

Pourquoi as-tu choisi l’Université d’Exeter ?   

Personnellement j’ai beaucoup de liens là-bas et je connais assez bien le sud de l’Angleterre, 
en plus, la proximité à la mer est un gros point fort pour moi je peux y accéder très vite si j’ai 
besoin de prendre une après-midi avec mes amis à la plage. L’université en elle-même est 
proche de la ville sans être en ville et reste assez contenue ce que je préfère. Aussi, 
statistiquement, Exeter est l’université avec le plus grand ratio d’arbres et ça crée vraiment un 
environnement posé pour étudier. 

Comment fonctionne le système anglais… ?  

Nous avons deux semestres (un avant Noël et un après), le dernier étant plutôt pour des 
examens. Chaque semestre, j’ai personnellement à peu près quatre modules et parmi eux, par 
exemple ce semestre, j’ai du marketing, de la comptabilité, du management, et leadership et 
dans chacun d’entre eux, chaque semaine, j’ai une ou deux heures de lectures donc dans une 
grande salle avec 400 élèves. A la suite de cela, il y a des séminaires, ce qui correspond plus à 
des exercices, qui t’aident à comprendre ces lectures mais tu restes très indépendant et un 
niveau important d'autonomie est exigé. La charge de travail dépend vraiment de l’élève, de 
sa méthode, et de la façon dont il reçoit et traite les informations donc donner une réponse à  
cet aspect est variable. J’ai à peu près 15 heures de cours par semaine mais cela signifie 
beaucoup de travail personnel et indépendant le reste du temps. En dernière année il me 
semble que dans mon cursus j’ai le choix entre une dissertation et des modules, la dissertation 
remplaçant le coefficient de deux modules. Chaque élève a un tuteur auquel il peut aller pour 
renseignement ou conseil ce qui peut être un outil pour te guider dans le cas de la dissertation 
par exemple étant donné qu’ils ont souvent un cursus similaire au tien. 

Comment se déroule le bachelor ? 

La première année sert surtout à la compréhension du système, dans mon université en tout 
cas, je sais que d’autres universités en Angleterre ont un système différent. Ma deuxième 
année compte pour 20% de mon bachelor et ma dernière année compte pour tout le reste, 
cependant, l’année prochaine (ma troisième année), j’ai une année en industrie durant 
laquelle j'acquerrai de l'expérience et devrais certainement réaliser un rapport. Je pense que 
cette année sera importante pour moi car elle me permettra de voir ce qui me plaît dans un 
emploi et ce qui ne me plaît pas.  



Comment ton passage à l’Université s’est-il passé ?  

Personnellement, tout s’est bien passé, j’étais en internat à Duby donc la transition de maison 
à université n'était pas radicale. Socialement, l’intégration est assez naturelle, et par rapport 
au cours, je pense que l’OIB m’a beaucoup aidé puisqu’elle m’a permis d’avoir de hauts 
standards et d'acquérir certaines bases de travail qui sont utiles à l’université. Exeter facilite 
vraiment l’intégration et essaie de mettre ces étudiants à l’aise: nous avons un psychologue à 
disposition, les gens autour de toi peuvent t’aider et ont souvent les mêmes problèmes 
(vouloir rentrer chez soi ou des choses comme ça), des sociétés sont mises en place pour 
socialiser, un zone dite de carrière pour t’orienter dans tes choix, ton CV et des choses 
comme cela, des cours de compétences pour acquérir des compétences personnelles (par 
exemple j’ai pris un cours intermediate Excel pour obtenir cette qualifications)  il y a aussi le 
service de sécurité qui permet de te venir en aide si tu perds ta clef ou si ton voisin fait trop 
de bruit par exemple. 

Comment s’est déroulée « l’intégration » ? 

Très bien mais une fois que la phase d’intégration est passée pour tout le monde c’est difficile 
de s’intégrer autre part ce qui est assez dommage. Par exemple, j’ai voulu faire du rugby à 
partir du deuxième semestre mais je n’ai pas vraiment pu m’intégrer parce que je ne pouvais 
pas nécessairement assister à tous les événements ou des choses comme ça et leur groupe 
était déjà formé. Intégrer un groupe au milieu de l’année se fait mais c’est assez difficile. 

Comment êtes-vous logés ? 

La première année, tu es logé sur campus et à partir de la deuxième tu trouves des amis (cinq 
dans mon cas) avec lesquels cohabiter et tu trouves une maison à louer relativement proche 
de l’université, dans mon cas approximativement 10-20 minutes à pieds de l’université.  

Quel bilan dresses-tu aujourd’hui ? 

Aujourd’hui, je suis presque exactement à la moitié des études universitaires, les examens 
arrivent donc mon esprit est divisé entre Noël et révisions et je suis un peu en retard sur la 
recherche de stage pour l’année prochaine donc je suis assez confiante en mon parcours mais 
je dois trouver de l'expérience en entreprise assez vite pour m’orienter pour mon futur d’une 
façon ou d’une autre. 

Après ce Bachelor, quelle autre formation envisagez-vous ?  

Donc le stage en entreprise qui approche sera une qualification additionnelle pour mon CV et, 
en soi, la construction de ma carrière. La dissertation en troisième année est également un pas 
en avant qui conclut en quelque sorte mon expérience à l’université par les qualifications 
ainsi que le savoir que j’ai obtenu personnellement. 

Et après ? 

Si ce que j’ai fait en stage m’a plu, je pourrai envisager poursuivre ma carrière dans le 
domaine choisi, tout dépend du domaine que je trouve le plus stimulant. Ce que j’aime 
beaucoup aussi avec l’Angleterre c’est qu’il n’est pas nécessaire de choisir une carrière 
spécifique car il y a une forte mobilité sur ce plan-là. 
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